

PRECIOS DE SUSCRICION.

12 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 18 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con dibujos 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios, de 1 á 6 días, á 50 ctms. cada día, por 7 días á 44, por 8 á 40, por 9 á 37, por 10 á 34, por 11 á 32 y de 12 en adelante á 30. A los suscriptores de trimestre á la mitad de dichos precios. Para sueltos, comunicados, avisos oficiales ó de funciones, etc., figen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 55.

LA PAZ DE MURCIA

Dedicado hace mucho tiempo, nuestro especial amigo D. J. Carlos Gimenez al estudio de la hidroscopia ó hidrografía subterránea, ha conseguido además de poseer la teoría sobre la existencia de los manantiales subterráneos, eleccionamiento práctico para su descubrimiento, que en otro tiempo le pareció imposible adquirir.

Hoy sur que por esto sea colocar la hidroscopia en la categoría de las ciencias exactas, se puede averiguar el lugar donde existe un manantial, su profundidad, volumen y condicion, de la misma manera que los gastos de su explotación, bastando leves conocimientos de geognosia, ya se trate de un manantial para riego, como de un pozo para abastecimiento de los pobladores de las heredades.

Estos conocimientos son fáciles de adquirir, puesto que nuestro amigo llevado del deseo de que se difundan estos estudios, ha abierto una cátedra de hidroscopia en esta ciudad, donde se propone enseñar á cuantos lo pretendan lo que él ha aprendido de teoría y de práctica.

Nosotros lo anunciamos así al público, creyendo que le hacemos un servicio, y lo seguiremos haciendo por algun tiempo, en este mismo lugar para que no se ignore esta provechosa noticia.

El señor don Federico Atienza y Palacios ha adquirido una preciosa cajita, la cual según personas

que la han examinado, parece digna de fijar, la atención mas por su mérito artístico que por su valor intrínseco, pues sobre su tapa hay un bello esmalte que recuerda los primeros años del siglo XVIII, en cuya época fué hecho por Dupont, siendo dicho esmalte copia de un cuadro de Valentín, célebre pintor de esbozos.

Esta copia representa un cuadro de la escuela holandesa: en él hay, delante de una mesa que contiene unos libros, una guitarra y un cuaderno de música abierto, un grupo de cuatro personas en la siguiente actitud: un violinista en disposicion de comenzar á tocar señala con el extremo del arco en el cuaderno; á su derecha una joven que parece vá á cantar y junto á esta otro músico alifando una especie de guitarra, mientras dirige también su vista al cuaderno; á la izquierda del violinista hay un gracioso niño que con una mano puesta en la boca hace ademán de imponer silencio y con la otra sostiene un violin. Al rededor de este esmalte hay formando un sencillo dibujo unas incrustaciones de perlas. Toda ella está primorosamente esmaltada con dibujos en fondo verde. En la tapa inferior se vé un esmalte verde también con adornos azules; y otro esmalte imitacion de rubíes.

La caja es de oro y su peso el de setenta y dos adarmes. Conservase en muy buen estado y se asegura fu. damente que ha pertenecido á una ilustre familia del reinado de Luis XV.

cedieron, á contar desde el día en que tuvimos la satisfaccion de ver entre nosotros al citado artista, reseña que, como decíamos antes, tiene que ser de cortas proporciones por haberse ya ocupado estensamente de dicho asunto plumas mas autorizadas que la nuestra.

A verificarlo así tenemos que advertir también de paso, que nuestro silencio respecto á los trabajos anteriores no debe interpretarse desfavorablemente á los demás que compusieron la compañía, por cuanto que solo reconoce por causa la consideracion de que esta revista tomara desusadas proporciones; la de que ya han sido juzgados aquellos en distintas ocasiones por los señores Texero y Beltran, y la de que al ocuparnos únicamente de los últimos no cedemos á otro impulso que al de hacer comparaciones, que aquí no

Un periódico de Paris dice lo siguiente á propósito de la entrada en aquella poblacion, del emperador de Turquía.

«El sultán se presentará en Paris escoltado de una parte de su guardia, que gasta un traje ostentoso. Abdul-Aziz montará tres de sus corceles favoritos, uno blanco, otro color de tótila y el tercero negro como el ébano; usará la antigua silla de los califas, con flecos y borlas de oro, llevadas por gentes de su servidumbre, y la mantilla Púrpura, que es también á los ojos de los musulmanes uno de los signos de su excelso origen.

El sultán es poco aficionado á la pompa, y casi siempre se presenta con un sencillo traje á lo europeo. De su ropaje turco, ha suprimido el alfiler de diamantes, adorno obligado del turbante imperial. El rostro de Abdul-Aziz está caracterizado por una mirada que es un rayo, y por una expresion arrogante; tiene el pelo muy negro hacia la entrada de la cabeza y enteramente blanco por detrás; su estatura es regular y su complexion ágil, pero robusta. En las grandes fiestas oficiales de Paris se presentará con su traje peculiar de ceremonia.»

Segun han informado á un colega, el Breve de reduccion de fiestas, expedido por su Santidad, que obra ya en el ministerio de Gracia y Justicia, contiene las disposiciones siguientes: — Primera: las medias fiestas, ó dias de misa se trasladan al domingo inmediato. — Segunda: se suprime el segun-

son viciosas como suelen serlo generalmente, por haber de referirse siempre al señor D. Maximino Fernandez.

Este ha sido recibido con tal agrado por el público que creemos no equivocarnos al suponer que nuestras modestas apreciaciones serán leídas por todos con benevolencia.

Una vez hecha esta salvedad, entremos en materia.

Lo que mas nos ha llamado la atención en el artista de que nos estamos ocupando, es la cualidad, que á todas luces posee, de reunir en sí mismo dos caracteres distintos, cualidad hoy bien rara por cierto entre los dedicados á la escena, y la de detallarlos de la manera que él los sabe detallar.

Que un actor se dedique al género cómico y en este sobresalga, se comprende; que otro naturalice el género serio hasta el punto de hacerse en

do dia de las tres pascuas, y la obligacion de oír misa en el tercero. — Tercera: la fiesta de San José, la de San Juan Bautista y la Natividad de Nuestra Señora (donde no sean patronos ó titulares) se trasladan al domingo. — Cuarta: en los obispados en que haya dos patronos principales, quedará la fiesta de uno, á eleccion de Su Santidad.

Hecha esta reduccion, se conservan en España catorce fiestas de guardar, además de los domingos, que no siendo de institucion eclesiástica no pueden reducirse: pertenecen á un precepto del Decálogo. Estas fiestas son: Circuncision, el 1.º de enero; Epifanía, 6 del mismo; Purificacion, 2 de Febrero; Anunciancion, en 25 de Marzo; Ascension, fiesta movable; Corpus, fiesta movable; San Pedro, en 29 de junio; Santiago, 25 de julio; Asuncion, en 15 de agosto; Todos Santos, en 1.º de noviembre; Concepcion, en 8 de diciembre; y la Natividad, en 25 de diciembre; y patrono principal de cada diócesis, patrono principal de cada pueblo.

En la junta de acreedores de D. Fernando Redondo, ha habido convenio sobre el modo y forma de pagar, lo que se avisa por el juzgado de primera instancia del distrito de S. Juan para que reclamen los que tengan derecho á oponerse á la aprobacion de este acuerdo.

En el «Boletín oficial» se publica un edicto excitando para la busca y captura de tres gitanos, llamados Pedro Torres, Pija Tronchá y Fal-

él notable, también se explica; pero que abraza los dos, que los dos los estereotipe hasta el punto de arrancar unánimes aplausos, es una habilidad á que pocos llegan, es un talento digno de las mayores consideraciones.

Esto es, repetimos, lo que acontece con el señor Fernandez.

Al presentarse en nuestro teatro en *Las hijas de Eva* (que dicho sea entre paréntesis, se desempeñó por todos con bastante acierto) zarzuela que, aunque con alguna *vis cómica*, pertenece al género serio, á no dudarlo, sorprendió bastante al público, que solo le juzgaba apto para salir con lucimiento en otra clase de papeles, el en que germinó la duda de si habria leído mal el cartel en que se anunciaba su presentacion, si bien aquella no tomó incremento por recordar que viviera cual sustitucion

FOLLETIN.

TENTATIVA

DE REVISTA TRATRAL.

El miércoles último dió por terminadas sus tareas la compañía de zarzuela que ha actuado durante dos meses en el teatro de los Infantes, despidiéndose del galante é inteligente público murciano con la lindísima composición de los señores Céspedes y Arrieta, conocida con el nombre de *El toque de Animas*, que fué muy bien recibida, así por el mérito de la obra, como por su acertada interpretación, en la que se distinguió mas principalmente el barítono señor Fernandez, que hacia de protagonista.

Pero antes de tratar de esta obra, de que hablaremos después con mas estension, nos permitiremos hacer una lijera reseña de las que la pre-

donos, que han robado unos mulos los cuales se encarga sean retenidos tambien.

Entre las varias cuentas municipales que aparecen en el periódico oficial de esta provincia vemos la de abril del ayuntamiento del Pinatar, la cual ocupa muy cerca de tres columnas del mismo, para decir que al empezar dicho mes habia en depositaria una existencia de 54 escudos 632 milésimas, que no entró ningunos fondos mas, ni se pago nada, y que por tanto quedó en caja para mayo la misma cantidad.

En cambio nunca vemos la cuenta de la municipalidad de Murcia, cuyo conocimiento sería de gran interés.

La generalidad de los ayuntamientos vienen anunciando tener terminados los repartos de las contribuciones: sirva esto de aviso á los que tienen fiocas.

Por dos veces ha publicado el «Boletín oficial» una circular haciendo prevenciones á las juntas de sanidad de la provincia, con motivo de las noticias oficiales que hay de los casos de cólera ocurridos en Lombardia, Inglaterra, Alemania, Rusia y otros puntos de Europa. Nos alegraremos que dichas prevenciones sean estrictamente observadas.

Por la administracion de Hacienda se llama á D. Bruno Egea, jefe superior de tercios reales que fué en 1819, ó á sus herederos, para responder en el expediente de reintegro que se sigue contra D. Ginés Gomez, administrador que fué del ramo en la Gineja.

Por el juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral se llama á D. Domingo Herrero, factor que fué de la estacion del ferro carril de esta ciudad para que

responde á los cargos que contra él resultan en la causa que se le sigue por cobro de diez y ocho reales de exceso en la conduccion de un equipaje.

¡NEGOCIOS! ¡NEGOCIO!

Se nos autoriza para que anunciemos que el señor Dr. D. Tomas Holloway, de Londres, Strand, número 244—ese hombre cuya rectitud y cuyos nobles principios han hecho que su nombre y profesion (la cual consiste en dotar á la humanidad doliente del poder de remediar aquellos males que son el patrimonio de nuestra débil naturaleza) sean tambien conocidos como los adagios mas populares, no solamente en la Gran Bretaña, sino tambien en todos los puntos principales del globo habitable—ha dedicado un departamento de su inmenso establecimiento de Londres á los negocios de comision: pudiendo los consignadores estar seguros de que (mediante el pago de la comision ordinaria) se mirará por sus intereses con toda la atencion imaginable.

Tambien se nos informa de que el profesor Holloway tiene constantemente á la mano fondos sumamente considerables, y de que no se niega (poseyendo garantías satisfactorias respecto á las personas de quienes se trata) á hacer pagos adelantados cuando ello es necesario: informe que es á la verdad importantísimo. Y de la larga esperiencia y orgullosa posicion del profesor podemos sacar otra inferencia que la de que cuantos se valgan de sus servicios no tendrán motivo alguno para quejarse del resultado?

No carecerá de interés el que digamos *en passant*, en prueba de la importancia que el Profesor dá á la publicidad por medio de la prensa periódica, que una declaracion publicada y firmada por él mismo asevera que en 1854 la suma anual que él gastaba en el citado ramo habia llegado á ascender á L40 000. ¡Cuarenta Mil

Libras Esterlinas! Hé aqui la esplicacion de la gran fortuna hecha por Tomas Holloway — *The Times*, St. John's, Newfoundland.

Leemos en la «Correspondencia»:

«Ha sido aprobado por el Congreso su discusion el dictamen de la comision que ha entendido en el proyecto de ley sobre concesion de un ferro carril de Alicante á Orihuela y Murcia á favor de los Señores Gallego y compañía. Ayer noche pasaria al Senado dicho proyecto para su examen y definitiva aprobacion.»

SECCION OFICIAL.

El 18 del corriente se verificará en las casas consistoriales de Caravaca, la subasta del servicio de alumbrado por petróleo. El mismo dia se subastará el arrendamiento de las rentas que producen el almudí, los pesos, medidas y romanas, y el teatro.

—El dia 21 del actual, tendrá lugar en las salas consistoriales de Cieza, la subasta para las obras que deben ejecutarse en el afirmado y construccion de aceras de varias calles de dicho pueblo.

GACETILLA.

PROSPECTO. Llamamos la atencion de nuestros abonados de la capital sobre el que les repartimos ayer dentro de LA PAZ y recomendamos su lectura y circulacion: si alguno no le hubiese recibido puede pedirlo á los repartidores.

SUSCRICION. El martes quedará cerrada la abierta en nuestras oficinas á favor de José Guerrero, por causa del incendio de su barraca.

FUNCION RECREATIVA. Esta noche dará la segunda en nuestro teatro M.^le Beñita Anguinet, con arreglo al programa que insertamos en el lugar correspondiente.

CORREOS DE AYER

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 13 — «L'Etendard» dice que es muy posible que el Papa vaya á Paris

á visitar la esposicion.

El «Moniteur» dice que el atentado del bosque de Boulogne no ha tenido otra consecuencia que la de estrechar los lazos de amistad entre los dos imperios y los dos imperadores.

Tambien publica una disposicion aumentando en cuatrocéntimos el haber de los soldados de línea á causa del encarecimiento de los viveres.

Nueva York, 11 — El general Eschebel ha mandado una orden al tribuna de guerra para que juzgue al emperador Maximiliano.

Paris, 13 — El «Moniteur» publica los decretos nombrando diputados cuestores en el Cuerpo legislativo al Sr. Alfredo de Roux y al vice-presidente Rameuf.

La sociedad económica de Valencia obsequió el lunes con un banquete á los representantes en las provincias que han concurrido con sus productos á la esposicion regional.

— Parece ser que la emperatriz de Rusia prepara un riquísimo regalo á la esposa del ayudante que tan providencialmente salvó la vez la vida del emperador. Tambien parece que en San Petersburgo se ha abierto una suscripcion para obsequiar al Sr. Rameaux.

El czar, al despedirse de los emperadores de Francia, insistió en desear que su visita á la capital de Francia no fuese motivo para que se derramara sangre. Todo el mundo sigue creyendo que Berezowski no será ejecutado.

— Créese que el Sumo Pontífice irá á Paris con objeto de visitar la esposicion Universal, y no falta quien añada que después visitará á España. Con referencias á noticias dadas ya por periódicos extranjeros por lo general bien informado, se ha desmentido ya antes de ahora este rumor que vuelve á circular.

— Leemos en «El Valenciano»: «Como anunciamos ayer, la entrada en la esposicion regional continuó aumentando anteayer, segundo dia de Pascua, visitando el concurso mas de nueve mil personas. Son ya cerca de ochenta mil las que han acudido á aquel delicioso sitio durante el mes en que se halla abierta la esposicion.

El mercado de trigos se presenta bajo buenos auspicios en Valencia, pues continuando la entrada de los trigos de huerta, han bajado los precios llegando al nivel apetecido por los compradores con lo cual se animó ayer el mercado, vendiéndose casi todas las nuevas entradas y las existencias que habia en el Almodin. Los precios á que quedaron los citados trigos de huerta fueron de 210 á 218 rs.

— Se hacen grandes preparativos en Roma para las fiestas de canonizacion. La salud del Santo Padre es inmejorable.

del señor Fuentes y que ya se contaba con barítono serio.

La postura en escena del *Campione* acabó de confirmar esta idea. La ejecucion del mas que difícil papel, que en esta obra le correspondía satisfizo por completo como no podia menos de satisfacer á los inteligentes merced al gracejo con que la interpretó, haciéndonos recordar á cierto barítono tambien cómico de la ópera italiana que figuró por largo tiempo en el teatro real de Madrid y cuyo nombre no tenemos presente en este momento.

La misma alternativa se siguió observando en *El pleito*, en *La vieja* y en *El loco de la guardilla*, en todas las que dió pruebas del talento que le reconocemos, mereciendo tambien nuestros mas sinceros plácemes las señoras Rodriguez y Lesen y los señores Astort, Fernandez y Vidarte.

Y hé aqui llegado ya el momento de ocuparnos de la verdadera solemnidad de la temporada.

Nos referimos á la bien escrita y bien puesta en música zarzuela titulada *El toque de Animas* que al ofrecérnosla por primera y última vez en la noche de su despedida, nos dejó como suele decirse vulgarmente, con *la miel en los labios*.

Su desempeño por parte del señor Fernandez (D. Maximino), protagonista de la obra, nos complació en extremo confirmándonos en la idea de que es un excelente actor.

Su sencilla presentacion en el primer acto en el que apareció poniendo en evidencia, hasta en el trage, al festivo y galantuomo pintor Salvador Rosa agradó ya sobremanera.

Pero cuando el entusiasmo de los espectadores llegó á su colmo cuando todos los que le veíamos nos pudi-

mos convencer gráficamente de que su ya adquirida reputacion es legítima, fué en las dos situaciones verdaderamente dramáticas de los actos segundo y tercero.

La terrorífica expresion con que acompañó la escena en que al escuchar el toque de ánimas creyó ver un fantasma que se levantara en su conciencia y la no menos espresiva del acto tercero en que se tuvo que fingir borracho para desilusionar á la mujer que le concediera su amor, episodio igual en un todo al magistralmente interpretado por Julian Romea en el *Sullivan*, escede á toda ponderacion y hacen del señor Fernandez un cómico consumado.

Reciba, pues, nuestra franca y cordial enhorabuena y esté seguro de que continuando en su constante estudio de los buenos maestros llegará á ser uno de los artistas mas

estimados.

Para concluir citaremos con el mayor gusto, pues la dejábamos ya en el tintero, esa esposicion de las costumbres de dos épocas denominada *Un sarao y una soirée*, que hemos teuido el gusto de ver bastante regularmente representada, sobre todo el acto primero, felicitando á las señoras Rodriguez y Alvarez que nos ofrecieron los bien detallados tipos de los niños traviosos y mimados, y á los señores Fernandez (D. Eugenio,) Vidarte y coros que asimismo se esmeraron en su desempeño.

Esto es cuanto tenia que decir á sus amabilísimos lectores el que suscribe,

A. G. Apousa.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado
A las 7 de la m.	33.4	38.0
— 12 del dia.	32.2	40.1
— 3 de la n.	32.2	40.1

RELIGIOSO.

Santos de hoy.—Dom. I después de Pentecostés. La Sma. Trinidad, s. Aureliano ob. y mr. y stos. Quirico y Julita mártires.

Idem de mañana.—S. Manuel y compañeros mrs. y el bto. Pablo de Arezzo of. Jubileo.—Esta hoy y mañana en la iglesia parroquial de S. Juan Bautista.

Cultos.—En la iglesia parroquial de S. Juan Bautista termina hoy el triduo de la Sma. Trinidad. A las 7 de la mañana habrá comunión de regla, en que se gana indulgencia plenaria; a las 9 y media dará principio la función predicando en ella el Dr. D. Rafael Jover; si asiste el Excmo. Sr. Obispo dará la bendición y absolución; y por la tarde predicará el Dr. D. Francisco Blló y Martínez; antes de la reserva habrá procesion claustral.—Mañana lunes a las 8 se hará el aniversario por los archicofrades difuntos.

—Hoy continua la novena de Ntra. señora del Carmen en su propia iglesia, continuando en los domingos siguientes: por la mañana a las seis habrá misa cantada y la novena a las cinco y media de la tarde, predicando hoy D. Bartolomé Acosta.

MERCADO.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo del país. de 61 a 76 rs. l.
Cebada. . . de 23 a 26 1/2 id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES.

Función extraordinaria, para hoy a las 8 media en punto de la noche por

Mlle. Benita Anguinet.

Las suertes que ejecutará Madame moiselle BENITA, serán nuevas y distintas de las que hizo en la función anterior.

Primera parte.

Los milagros de la brujería.—La columna y el guante.—La púdora del Diablo.—El tresto del jardín de las Hespérides.—El alban de Mlle. Benita.—El vaso de la Gargantúa.—Las tórtolas simpáticas.

Segunda parte.

El poder de una maga.—El rosal de Bengadore.—La copa encantada.—El cofre mágico.—Las cenizas verificadoras.—El tambor mágico.

La función concluirá con La caja de Pandora ó la bruja de la magia negra.

Precios de localidades los mismos de la anterior función.

Entrada general 3 rs

Idem al paraiso 2 id.

NOTA. A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta las 12 del dia.

ANUNCIOS.

Hay un jóren, de bastantes conocimientos, que desearia entrar en una casa para cuidar de fincas, ó bien de otra cosa. Tiene toda la honradez, que se necesita, y

personas de mucho arraigo que respaldarán.

Darán razon en la imprenta de este periódico. 5-1

CRUADO.

Se necesita un cruido que sepa guisar, darán razon en la imprenta de este periódico. 2

AVISO A LOS ENFERMOS.

Electricidad dinámica,

electropuntura, acupuntura, galvanismo y magnetismo, aplicados a la medicina y cirugía.

APLICACION SENCILLA Y SIN MOLESTIA.

Calle del Principe Alfonso, fondá de Patron, Murcia.

Sin auxilio de medicamentos y sin causar al enfermo la menor molestia curanse diariamente en este gabinete las mas graves dolencias, agudas ó crónicas, de carácter nervioso.

Los reumatismos de mas ó menos fecha, aun los acompañados de hinchazon, ceden al cabo de pocas aplicaciones. El dolor desaparece generalmente desde la primera sesion.

Por medio de baños generales eléctricos preparados de un modo hasta ahora desconocido, y el simultáneo empleo de planchas galvánicas, se extrae facilmente el mercurio del cuerpo humano y se evitan sus terribles consecuencias.

La cefalalgia (dolor de cabeza), la jaqueca (migraña) ceden a menudo, casi instantaneamente.

Es además reconocida por todos los médicos la gran eficacia del tratamiento

eléctrico para la curación de las siguientes enfermedades: Manchas de la córnea, parálisis de los brazos, de las piernas de los dedos; palpitaciones; epilepsia; calenturas intermitentes; ciáticas; clorosis; sordera nerviosa; zumbido de oídos; escrófulas; pérdida de la voz y otras.

El tenia y todas las llagas, serán tratadas y curadas con el mismo éxito.

El gabinete estara abierto todos los dias desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde. 8-7

IMPORTANTE.

Esperando en fin de este mes, el término señalado para la realizacion (anunciada en mayo) de ropas hechas, en el Bazar situado en la calle de Platería, núm. 81, su jefe D. Pascual Valiente ha resuelto hacer una nueva rebaja en los precios de todas las prendas. Lo que tiene la satisfaccion de anunciar de nuevo al público, para que el que aun no haya disfrutado de esta ventaja se apresure a hacerlo antes de julio, en cuya época cesa en esta industria quedando subsistente solo el oficio de costurero, seguro de encontrar en este establecimiento un buen surtido de ropas con un inmenso beneficio, como lo tiene acreditado por las muchas personas de todas las clases de la sociedad que de ellas se han provisto aprovechando esta ocasion. 12-10

LIBROS EN BLANCO

para copiar y cargo y data. Se venden en la comision de Almazan, Zoco, 5.

vulnerable; puede enfermar y encontrar la salud en la Penitencia, suave alimento en la Eucaristia: «Aun suponiendo que la Comunión fuese una ceremonia pueril... mucha ceguedad no ver que una solemnidad que debe ser precedida de una confesion general, que no puede tener lugar sino después de una larga serie de acciones virtuosas, es muy provechosa á las buenas costumbres,» dice Chateaubriand.

Se hace hombre el adulto y la religion le acompaña tambien en el estado social, presenta á su eleccion el Matrimonio y el Orden. «Aquel, formando de dos existencias una, concentra el cuidado del hombre en la familia y trasmite el fuego de la vida en la cadena de las generaciones.» Este equilibra la accion exclusiva del matrimonio: siendo todo para todos, el sacerdote es padre de los huérfanos, consuelo de los ancianos, mediador entre pobres y ricos.

Llega por fin la muerte: «Angosto y sombrío desfilarero por el cual todos los hijos de Adan están condenados á pasar para dirigirse al tribunal de Dios.» ¡Admirable sublimidad la que en este momento presenta el cristiano! Solo él sobre todas las religiones prepara al alma para su viaje sin regreso; el Bautismo nos abrió las puertas de esta vida, la Estrema-uncion, las cierra y abre las de la eternidad, limpiando al alma de las pequeñas sombras del crimen.

CAPÍTULO XIV.

La confesion.

La confesion es una cosa muy útil y su freno al crimen... muy oportuno para inducir al perdón á los corazones ulcerados por el odio.

(Voltaire)

¡Cuántas restituciones y reparaciones no produce la confesion entre los católicos!

(Rousseau.)

Nada es mas natural al hombre que la confesion ese movimiento, dice Bossuet, de un corazo que se inclina hácia otro para depositar en él sus secretos. Sentimos esa imperiosa necesidad lo mismo en las amarguras y dolores que en los placeres y alegrías; el goce parece aumentar al comunicarse y las penas parece pierden intensidad.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de París.

Este Jarabe es empírico, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países que han reconocido su constante eficacia, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, resfriados y bronquitis, los convulsivos, espasmos de sangre, etc.

Deposito general en París, en casa de LABELONYE y C. rue Bourbon-Villeneuve 19.

Precios en España: JARABE 26 rs. franco; 16 rs. medio franco; GRAGEAS 20 rs. caja, 10 rs. media caja. — Deposito en Murcia Sr. Serrano. — La agencia franco-española, calle del Sordo, 31, Madrid sirve los pedidos. Número 2.36

GRAGEAS DE GÉLIS Y COUTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Resulta de dos minerales dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Couté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de todas las enfermedades determinadas por la pobreza de la sangre, que se manifiestan por los colores pálidos, pérdidas blancas, debilidades de temperamento; y para facilitar la menstruación sobre todo á las jóvenes.

PERDIDA.

El miércoles en la noche se perdió desde la calle de San Nicolás al teatro, un pulsero de pelo con cándado de oro y las iniciales D. S. T.: al que lo entregue en la calle de San Nicolás, número 20, se le dará gratificación. 2

NODRIZA.

Francisco Reimundo, de 18, años soltero, primeriza, leche de seis meses: dará razon calle de la Torre, número 6, parroquia de Santa Eulalia. 8-2

SALUD Y ENERGIA

recuperadas sin medicinas, purgantes ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE SALUD,

Revalenta arábiga

DU BARRY que cura radicalmente y sin gastos las mas digestiones (dispepsia) gastritis, gastralgias, constipados crónicos, hemorroides, flemas, flatos, palpitaciones, diarrea, hinchazón, aturdimiento, ruidos en los oídos, asedia, pituita, jaqueca, sordera, erupciones, náusea, y vómitos después de la comida ó durante la preparación, dolores, acidez, calambres, espasmos, é inflamación del estómago, de los riñones, del vientre, del corazón, de costado y espalda; todo desórden del hígado, nervios, garganta, bronquios, aliento, membranas mucosas, vejiga y bilis, insomnios y los opresión, asma, catarros, bronquitis, tisis, consunción, empujones, erupciones, manecalia, laugidez, decimienta, parálisis, pérdida de memoria, diabetes, reumatismo, gota, fiebre, histerico, baile de San Vito, irritación de los nervios, neuralgias, vicio ó pobreza de la sangre, clorosis, supresión, hidropesia, ruma, gripe, falta de frescura y de energía, hipocondria, etc. Es tambien el mejor tónico para los niños débiles y las personas de cualquier edad, formando buenos músculos, y carnes apretadas.

Extrato de 65.000 curaciones. — Nadie podrá en lo sucesivo dudar de las curaciones maravillosas obtenidas por la Revalenta arábiga du Barry. A las infinitas bendiciones y recibidas nos congratulamos de poder añadir la del P. pa. Está probada y la Gazette du Midi, dice: «Roma 24 de julio de 1866: La salud del Santo Padre es excelente, y bre todo otro medicamento hace uso de la Revalenta arábiga du Barry que ha obrado en él efecto sorprendente. S. S. nunca podrá saber bastante las ventajas obtenidas por esta excelente harina, de la cual toma un plato en cada comida.» Correspondal de la Gazette du Midi — Núm. 52.981. El señor duque de Plu-kow, mariscal de la corte, de una gastritis — Núm. 65.484. Madame L. J. Dury, de Jutem cerca de Charleroi, de muchos años de sufrimientos en el estómago, piernas, ri-

ñones, nervios, ojos y cabeza — Núm. 62.815 Mr J J Noel, de 20 años de gastralgia y padecimientos nerviosos y del estómago. — Núm. 62.476. Sainte Romaine es Isles (Saone y Loue.) B. avito sea Dios. La Revalenta arábiga ha concluido con mas de 18 años de dolores terribles de estómago, sudores nocturnos y malas digestiones. J. Compere, parroco. — Núm. 14.816. El señor arcediano Alejandro Stuart, de 3 años de padecimientos horribles de los nervios, reumatismo agudo y hastio de la vida. — Núm. 46.210. El señor doctor en medicina, Martin, de una gastralgia é irritación de estómago que le hacia vomitar 14 ó 16 veces al dia por espacio de ocho años — Núm. 46.218. El coronel Wauson de gota, neuralgia y constipado rebelde. — Núm. 49.422. Mr. Baldwin del estado de gota, neuralgia y parálisis de los miembros á consecuencia de escosos en la juventud. — Núm. 55.860. M. E. Gallard, calle de Grand St. Michel, 17. Paris: de una tisis pulmonar después de haber sido dada por incurable en 1855. Hoy 1867 sigue gozando de buena salud.

Economiza mil veces su precio en otros remedios y ha hecho 65.000 curas re- teldes á todo otro tratamiento.

Du Barry et C^a, núm. 1, calle de Valverde, Madrid. — En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn; 1 libra, rvn. 20; de 2 libras, rvn. 37; de 5 libras, rvn. 80; de 12 libras, rvn. 170; de 24 libras, rvn. 300.

DEPOSITOS. En Madrid, D. José Garcia, calle Mayor, número 59. — Sr. Borrell. — En Alicante, Sr. Soler. — Y todos los principales droguistas y boticarios del país. 52-7

TRASLADO.

El sombrero D. Nicolás Martínez que vivía en la calle de la Oliva, núm. 1, ha trasladado su establecimiento á la calle de la Písteria, núm. 14, frente á la plaza de D. Francisco Yagües. 8-7

El director y editor responsable, RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1867.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco. 5

¡Tendencia admirablemente satisfecha en la confesion!

Mientras la sociedad nos atormenta con sus engaños é imprecaciones, encontramos en aquella hombres sábios, prudentes y caritativos á quienes decir nuestras penas, en quienes siempre hallamos consuelos, de quienes no hay que temer una iniquidad. «Es singularmente prodigioso, es tal vez hasta milagroso... que no se haya sido hablar nunca de ninguna revelacion penitencial y sacramental por parte de ningún sacerdote» (Memorias.)

En la confesion encontramos una sabia direccion ¿Quién puede gloriarse de bastarse á sí mismo? El cristianismo nos pone como guías hombres instruidos en las enfermedades del alma; mucho mas difíciles é importantes que las del cuerpo. Hay, es cierto, lamentables escepciones; pero estas invalidan la regla, ni los abusos prueban contra las instituciones.

Humilde é ingénua declaracion de las faltas, es la confesion la primer grada del arrepentimiento: ante una confesion espontánea todos vemos la espiancion, todos nos movemos á ser indulgentes: «No hay mas que un sentimiento en este punto desde la madre que interroga á su hijo acerca de una porcelana rota ó acerca de una golosina comida... hasta el juez que interroga desde su tribunal al ladron ó al asesino. «El disimulo por el contrario agrava ante nuestra vista la falta mas leve.»

La confesion hace al hombre vigilar sobre sus

efecto que producen los Sacramentos!

Son siete, correspondiendo perfectamente á las diferentes situaciones de la vida humana: la religion coge al niño al nacer, le acompaña durante su vida, le sigue hasta la muerte, y aun no le deja después de esta.

El Bautismo nos da el sér espiritual labándonos del pecado. «Cuadro tierno y consolador el que presenta este acto: «La regocijada familia que rodea al niño, ríe por él al pecado, y le da el nombre de su abuelo... Ya el padre se presenta á tomar al hijo para llevarlo á la esposa... Todos rodean el lecho materno y todos los ojos vierten lágrimas de ternura y religion; el nuevo nombre del niño, antiguo nombre, de su abuelo repítase de lábio en lábio y mezclando todos los recuerdos pasado con las presentes alegrías, se cree reconocer al anciano en el recién nacido, que hace révivir su memoria... La religion nos muestra al hijo de los reyes vestido de púrpura renunciando á las grandezas de Satanás en la misma piscina en que el hijo del pobre, cubierto de harapos, acaba de adorar unas pompas á cuya participacion no será llamado.»

Crece el niño y llega á la edad de las pasiones, edad crítica en la vida del hombre, la virtud combatida sostiene terrible lucha. Entonces interviene segunda vez la religion para ungir al joven atleta: la Confirmacion le impone la señal de salud que debe distinguirlo en la lucha.

La confirmacion le da armas; pero no le hace in-